



Prof. Dr. Faustino Martínez Martínez

Catedrático de Historia del Derecho y de las Instituciones en la Universidad Complutense de Madrid. Director del Instituto de Metodología e Historia de la Ciencia Jurídica de la Universidad Complutense de Madrid, entre el año 2013 y el año 2016. Vicedecano de Investigación y Política Científica de la Facultad de Derecho de la Universidad Complutense de Madrid desde 2016 hasta la fecha. Profesor invitado y conferenciante en varias Universidades españolas, europeas y americanas (Navarra, Lleida, Santiago de Compostela, País Vasco, Oxford, Moscú, Firenze, Messina, Roma Tre, Manizales, etc.). En México, ha impartido docencia en la Facultad de Derecho de la UNAM, en el ITAM, en varios campus del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (Ciudad de México, Chihuahua, Torréon - La Laguna, Durango), en la Universidad Anáhuac de Xalapa, en la Universidad Panamericana, en la Universidad Contemporánea de Querétaro y en la Universidad Autónoma de Nuevo León, entre otras muchas. Ha colaborado asimismo con el CENADEH y con la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Ha realizado estancias de investigación en la Università degli Studi di Firenze, en la Biblioteca Nazionale Centrale de Florencia, en la Universidad Complutense, Universidad Central de Barcelona, Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, en el Centro di Studi per la Storia del Pensiero Giuridico Moderno (Firenze), en el Dipartimento di Storia e Comparazione degli Ordinamenti Giuridici e Politici de la Università degli Studi di Messina, en el Max Planck Institut für europäische Rechtsgeschichte (Frankfurt am Main), en el Instituto de Derecho Romano y Derecho Comparado de la Universidad de Bonn y en Centro Altiero Spinelli per la Europa dei Popoli e la Pace nel Mondo (Università degli Studi Roma - Tre). Es autor de varios libros y más de cincuenta artículos en materias de su especialidad, publicados en las principales revistas españolas y europeas. Destacan sus trabajos sobre el juicio de amparo mexicano (Historia y Fuentes), sobre los señoríos en la América hispánica, sobre la responsabilidad del poder político o sobre las relaciones entre Literatura y Derecho. Ha estudiado la Historia del Derecho Común, la del Derecho de Galicia en sus vertientes medievales y modernas, centrándose en el foro como principal instituto de la región y en la compañía familiar gallega, diversos aspectos del Derecho medieval peninsular, la Historia del Proceso, etc. Sus últimas líneas de investigación caminan en dirección a la Historia del Pensamiento Constitucional en España, en el tránsito del siglo XVIII al XIX, con la Constitución de Cádiz como principal objeto de reflexión, a lo que responde prácticamente la mayor parte de sus trabajos aparecidos entre los años 2010 y 2013, y ahora anda embarcado en la Historia de la Codificación Civil en España, con especial referencia a la problemática suscitada por los Derecho forales (más en concreto, el caso gallego, y dentro del mismo, la polémica suscitada en torno a la compañía familia o sociedad gallega). Colabora regularmente con algunas de las más relevantes revistas de la Historia del Derecho como el Anuario de Historia del Derecho

Español, los Cuadernos de Historia del Derecho, Initium, la E-Legal History Review, Historia et Ius, el Anuario Mexicano de Historia del Derecho, la Revista Mexicana de Historia del Derecho o los Quaderni Fiorentini per la Storia del Pensiero Giuridico Moderno, escribiendo ensayos, reflexiones, reseñas y recensiones. Es miembro del consejo de redacción de muchas de ellas. Sus más recientes publicaciones han sido dos traducciones: el trabajo de F. Kern, Derecho y Constitución en la Edad Media, con amplio estudio introductorio, y el de Luigi Moccia, sobre la formación del Derecho en Europa desde una perspectiva histórico-comparada. Los trabajos más recientes se han dedicado a la iconografía de la Justicia en el mundo medieval, un estudio que trata de enlazar la Historia del Derecho y de la Justicia junto con el recurso metodológico a otras fuentes que sirven para presentar o han presentado el material jurídico a lo largo de la Historia, y al estudio del Constitucionalismo Moderado, con la figura capital de Juan Bravo Murillo como eje central de mis estudios. De ahí, en este segundo caso, se ha ido desgajando una serie de colaboraciones que han incidido en los aspectos capitales del proyecto de reforma constitucional por él inspirado en el año 1852 y las diversas leyes orgánicas que seguían a éste (Orden Público y Ley Electoral, fundamentalmente), el pensamiento específico del citado político, su inserción dentro del mundo moderado y conservador en el siglo XIX, entre otros trabajos, sin olvidar el cambio relevante que, desde la óptica política y también constituyente, supone la Constitución de 1869 y el nuevo tratamiento que brinda a los derechos y libertades. La producción última no ha descuidado los flancos que se han cultivado en el pasado: destacaría los trabajos sobre Ezra Pound y el Derecho Romano, sobre la proyección del Medievo en el mundo americano, y las abundantes recensiones, reseñas y noticias bibliográficas que me he acostumbrado a elaborar, considerando que son un género literario y académico a reivindicar por el componente crítico consustancial a las mismas, tan necesario en la forja del mundo universitario. Pendientes de publicación se encuentran una serie de voces para el Diccionario del Mundo Medieval Ibérico, dirigido por el Prof. Georges Martin, de la Universidad de la Sorbona y la voz "Sentencia", de inminente aparición en el Diccionario Histórico de Derecho Canónico Hispanoamericano y Filipino. Siglos XVI-XVIII (DCH), impulsado desde el Max Planck Institut for Legal History and Legal Theory (<https://dch.hypotheses.org/>), así como un capítulo de libro sobre el pensamiento neo-tomista español en el siglo XIX en un volumen de la Universidad de Lovaina sobre ese tópico a nivel europeo: Neothomism in Action. Law and Society Reshaped by Neo-Scholastic Philosophy, 1880-1960. Colaboro regularmente con algunas de las más relevantes revistas de la Historia del Derecho como el Anuario de Historia del Derecho Español, Cuadernos de Historia del Derecho, Initium, e-SLHR, Historia et Ius, el Anuario Mexicano de Historia del Derecho, la Revista Mexicana de Historia del Derecho o los Quaderni Fiorentini per la Storia del Pensiero Giuridico Moderno, escribiendo ensayos, reflexiones, recensiones y reseñas.

Correo: fmartine@der.ucm.es